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戴德豐余國春盧文端出席 交流港滬經濟合作
戴德豐向代表團介紹，香港友好協進會

成立於1989年，由時任全國政協常委
李東海等9位委員發起成立。會員由全國政
協委員、全國人大代表、中華海外聯誼會
理事組成，是香港各大社團領袖、政治專
家，可以說是集合了香港愛國愛港的最頂
尖人士。去年在政改過程中做了大量的工
作。

5年逾400中學辦國情講座
他指，中央統戰部部長孫春蘭早前訪港

期間，讚揚該會高舉愛國愛港旗幟，在關
鍵時刻發揮重要力量。
戴德豐指出，該會的成立，主要是協助

香港於1997年順利回歸祖國，在回歸後繼
續發揮愛國愛港的力量，積極參與社會事
務，支持特區政府依法施政。事實上，該
會亦積極開展青年工作，過去5年於全港超
過400間中學舉行國情講座。
他表示，上海是內地一個重要的城市，特
別是自貿區的成立，是一個非常創新的平台，
希望香港友好協進會各會員今後與上海建立
更緊密的關係，在經濟合作、社會交流等方
面作出貢獻。他感謝上海市委統戰部、上海
市政協委員一直以來對該會會務的支持，希
望今後繼續指導該會發展。
沙海林讚揚香港友好協進會是香港重要

的社團組織，從政治上說愛國愛港，從經
濟上說，各成員都在事業上獲得巨大成
功，是社會的領軍人物，影響力大。

沙海林冀建立長期合作
他表示，近30年來，上海的發展離不開

與香港的密切交往和港資的支持，指出上
海的外資主要來自香港。
沙海林希望，是次到訪可以與香港友好

協進會建立長期的合作關係，促進香港與
上海在各方面的合作交流。

余國春分享子北上工作經歷
余國春表示，上海與香港關係密切，上
海的發展為香港商界提供了很多參與的機
會。他更分享兒子余偉傑畢業後於上海工
作的經歷。他認為，上海自貿區的成立，
給予青年很多發展的機會，同時也為金融
業提供了良好的平台，世界各地都看好上
海。
盧文端亦向代表團一行介紹了香港社會

的最新情況。
出席座談接待的賓主尚包括上海海外聯誼

會副會長王建敏、總幹事劉雲，香港友好協
進會發展基金會副主席杜惠愷、鄭翔玲、郭
基煇，副秘書長張閭蘅、李君豪，董事胡葆
琳，恒基集團執行董事孫國林等。

香港友好協進會會長、全國政協常委戴德豐日前假會所接待上海市委常委、統戰部部長、上海海外聯誼會會長

沙海林一行到訪。該會副會長、全國政協常委余國春，秘書長、全國政協外事委員會副主任盧文端等參與接待，

雙方就兩地經濟合作等交換意見。 ■香港文匯報．人民政協專刊記者 邵萬寬
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應邀來港出席香港貴州商務促進會成立慶典的
貴州省委統戰部副部長王茂愛，接受香港文匯報
．人民政協專刊記者訪問時表示，港區貴州政協
委員雖然人數不多，但他們卻是貴州聯絡香港最
重要的一個群體，他們都是香港各行業中的精
英，發揮了重要的力量。一直以來，委員們都積

極尋找幫助貴州發展的機會，包括於省內大力開展慈
善工作、捐建小學和組團考察交流等。他相信商會的
成立，將有助於委員們更好地發揮作用，為深化黔港
兩地更廣泛的經貿合作與交流提供了新的平台。
王茂愛接受訪問時表示，香港和貴州雖由廣東、廣
西兩省分隔，但實際上香港和貴州是共飲一江水，珠
江把兩地緊密地聯在一起。貴州現正進入「高鐵時
代」，第一條高鐵是通往廣州，加上近年貴州的發展
迅速，陸路網絡日漸完善，大大加強貴州與廣東、港
澳的緊密聯繫。
他指，在政協委員的宣傳和努力下，現時了解貴州的

人也愈來愈多，很多人慕名而來創業。他希望在這樣的
基礎上，通過更多的形式，來建立香港與貴州交流合作
的平台。其中一方面是推動「香港貴州商務促進會」，
通過商務的專業平台，推動港、澳、台和海外與貴州有
更多的商貿往來，進一步促進貴州的開放。

締結姊妹校助港生識國情
王茂愛坦言，雖然很多委員不是貴州人，但他們成為

政協委員後都積極協助貴陽經濟發展。委員們除協助貴
州發展經濟外，通過他們的努力，促進黔港青年的交流
及商會的合作等。在港區委員們牽線下，此行將出席貴
州的兩所學校與香港學校締結姊妹學校簽約儀式，包括
貴陽市十八中學與香港旺角勞工子弟中學；貴陽市環西
小學與香港路德會聖馬太學校（秀茂坪）結為姊妹學校。
他表示，建立兩地姊妹學校，從下一代開始，抓起
兩地學生通過互動，讓更多的貴州學生了解香港和世
界。同時也想讓香港的年輕一代通過貴州，增加對國

情的了解，特別是對西部地區的認識。
他續說，學校建立姊妹關係後，促進兩地師生的互動交流，如

通過參考香港的課程設計，在教學方面增加一些港澳知識的教
材，又或者在外語教學方面向香港取經。
在課外活動上亦可以互相啟發。王茂愛認為，更重要的是讓兩

地學生互動，香港學生可入住貴州當地家庭，讓他們更細緻了解
內地和少數民族地區的風土人情，從而了解祖國；同時也可讓貴
州的學生來港交流，在香港的學校開設一些較少開設的課程，如
西部少數民族風情等，讓他們可以更多認識和了解西部地區。

與中總簽協議探「一帶一路」
王茂愛認為，人才是貴州開放的軟實力。所以是次來港的另一

主要目的是與香港中華總商會簽訂合作協議，通過和中總合作，
借助香港這個國際大舞台、內陸最重要的窗口，探討貴州搭上
「一帶一路」的快車。
他透露，將與中總合作主要包括：通過舉辦合作課程，對貴州

公務員、企業家進行培訓，以增加他們的對外開放知識，組織兩
地企業家的互動，從中尋找合作的機會，並探討能否不定期舉辦
論壇形式，相互碰撞，產生火花。

■香港文匯報．人民政協專刊記者 邵萬寬

成都市政協副主席楊林興一行，
日前在成都市政協港區委員召集人
閻小穎的陪同下到訪港區省級政協
委員聯誼會，與該會副會長陳偉燊
等就雙方工作交換意見。

陳偉燊感謝成都市政協重視
陳偉燊致辭感謝成都市政協領導對於

該會工作的重視，並介紹該會背景、委員
組成及近年工作。
閻小穎指，在如今香港針鋒相對的政

治形勢下，發揮自身政協委員溝通兩地的
作用，爭取人心的回歸，是港區政協委員
義不容辭的義務。他亦指出現時香港年
輕人對國家的認同感不足，值得重視和思
考。
楊林興表示，自己剛剛分管政協工

作，此次來港收穫頗豐，對港區委員如何
在香港及內地發揮雙重作用印象深刻。
他強調，香港的工作是一個考驗，也是一
個鍛煉。如何團結引導民眾，凝聚人心是
非常重要的課題，希望該會繼續凝聚委

員，凝聚民眾，維持香港繁榮穩定。
成都市政協港澳台僑委主任王春霞說，

成都市政協非常重視港澳委員的工作，積
極建立委員微信群，並對港區委員在港工
作進行考評。只有國家好、民族好，才能
大家好、香港好，每位委員都有義務及責
任為愛國愛港事業作出貢獻。
到訪的客人尚包括成都市政協委員聯

絡委辦公室主任張鴻副、成都駐深圳辦事
處主任馮秀富等。
■香港文匯報．人民政協專刊記者 子京

香港貴州商務促進會（簡稱香港貴州商會）成
立慶典，日前假香港會展中心隆重舉行，貴州省
委常委兼統戰部長劉曉凱，中聯辦副主任林武、
九龍工作部部長何靖，茅台集團跨國有限公司董
事長袁仁國等蒞臨主禮。數百位黔港政商界友好

應邀出席，共證喜慶一刻。
貴州省政協常委、香港志成（集團）有限公司董
事長計魏鳳英眾望所歸膺創會會長。她透露，商會
在貴州省委統戰部、中聯辦和各界的大力支持下，
經過一年多的籌備終於成立。商會由港區貴州政協
委員牽頭成立，旨在以香港為平台，聚集香港及貴
州各方俊彥，促進黔港兩地的經貿交流合作。
她強調，貴州作為西部重要省份，有着優厚的發
展機遇和後發優勢，與香港一直保持非常緊密的經
貿合作關係 。國家實施西部大開發戰略以來，貴

州省的經濟和社會發展都取得了顯著成就。

計魏鳳英：聯黔港商界維護繁榮
計魏鳳英相信，商會將在未來黔港兩地的商務及

經貿往來中，扮演溝通與聯繫的橋樑角色，為促進
黔港兩地的發展盡一分力。
她同時強調，作為愛國愛港社團，還將聯合黔港

兩地商界人士，致力支持特區政府依法施政，維護
香港長期繁榮穩定，維護國家主權、安全和發展利
益。她希望社會各界鼎力支持該會，共同為促進黔
港兩地的經貿交流，為香港貫徹落實「一國兩制」，
保持長期繁榮穩定作出應有貢獻。
她透露，香港貴州商會成立後將推進香港各類經濟

服務組織或機構與貴州省轄下有關部門的聯繫，促進
兩地關係的發展和交流合作，通過展開一系列商務交

流活動，全面推動香港與貴州兩地的共同發展。
出席慶典晚宴的賓主更包括中聯辦社聯部副巡視

員鄭戰良，貴州省委統戰部副部長王茂愛，全國政
協外事委員會副主任、全國工商聯副主席盧文端，
全國政協文史和教育委員會副主任、港區省級政協
聯誼會會長譚錦球，全國政協社會和法制委員會副
主任周安達源，全國政協委員李秀恒、陳清霞李嘉
音，港區福建省政協常委顏純烱，廣東省政協常委
余鵬春，立法會議員鍾樹根、葛珮帆、郭偉強、謝
偉銓、謝偉俊，深圳市政協委員施榮忻，以及貴州
省政協委員鄧小宙、蘇開盛、林永惠、陳月明、蔡
玉強、鄺平山、顏俊文、賴世強、王紹爾、吉爾
昶、何文儉、黃天祥、黃澤恩、楊子鐵、楊育清、
董喆、楊曉虹、鄭詩韻、劉嘉華、田鐵英等。

■香港文匯報．人民政協專刊記者 邵萬寬
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區政協委員發揮的作用。
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